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Пятьдесят пятая сессия 

Нью-Йорк, 5 июля — 19 августа 2022 года 
 

 

 

  Ход работы в Комиссии по границам континентального 
шельфа 
 

 

  Заявление Председателя 
 

 

 Резюме 

 В настоящем заявлении приводится информация о работе, проделанной на 

пятьдесят пятой сессии Комиссии по границам континентального шельфа. В 

частности, в нем содержится обзор прогресса, достигнутого в изучении пред-

ставлений, которые были поданы Российской Федерацией в отношении Север-

ного Ледовитого океана (частичное пересмотренное представление); Бразилией 

в отношении материковой окраины экваториальной части Бразилии (частичное 

пересмотренное представление); совместно Францией и Южной Африкой в от-

ношении района «Архипелаг Крозе и острова Принс-Эдуард»; Кенией; Маври-

кием в отношении области «Остров Родригес»; Нигерией; Палау в отношении 

Северного района (частичное измененное представление); Шри-Ланкой; Порту-

галией; Испанией в отношении района Галисия (частичное представление) и Ин-

дией (частичное представление). Кроме того, в заявлении содержится информа-

ция о презентациях материалов, представленных Малайзией в отношении 

Южно-Китайского моря; Чили — в отношении восточного континентального 

шельфа провинции Остров Пасхи; Индонезией — в отношении юго-западного 

района Суматры; Чили — в отношении западной части континентального шельфа 

Чилийской антарктической территории и Эквадором — в отношении южного 

района хребта Карнеги. Кроме того, в нем содержится информация о других во-

просах, рассмотренных Комиссией в ходе сессии, таких как обсуждение итогов 

тридцать второго Совещания государств — участников Конвенции Организации 

Объединенных Наций по морскому праву, имеющих отношение к Комиссии.  
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 I. Введение 
 

 

1. Комиссия по границам континентального шельфа провела свою пятьдесят 

пятую сессию в Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций 

с 5 июля по 19 августа 2022 года. Пленарная часть сессии проходила с 25 по 

29 июля и с 8 по 12 августа1. Остальная часть сессии была посвящена техниче-

скому изучению поданных представлений в различных подкомиссиях, которое 

проходило в оснащенных геоинформационными системами лабораториях От-

дела по вопросам океана и морскому праву Управления по правовым вопросам 

Секретариата Организации Объединенных Наций.  

2. На сессии присутствовали следующие члены Комиссии: Аднан Рашид На-

сер аль-Азри, Лоренс Фоладжими Авосика, Алдину Кампуш, Ванда-Ли Де 

Ландро-Кларк, Антониу Фернанду Гарсес Фария, Иван Ф. Глумов, Мартин Ванг 

Хайнесен, Мазлан бин Мадон, Эштеван Штефани Маханджане, Марцин Мазу-

ровский, Дейвид Коул Мошер, Саймон Нджугуна, Пак Ён Ан, Карлос Марсело 

Патерлини, Клодетт Рахаримананирина, Тан Юн, Тосицугу Ямадзаки и Гонсало 

Алехандро Яньес Каррисо2.  

3. В распоряжении Комиссии имелись следующие документы:  

 a) предварительная повестка дня (CLCS/55/L.1); 

 b) заявления Председателя о ходе работы в Комиссии на ее пятьдесят 

третьей и пятьдесят четвертой сессиях (CLCS/53/1 и CLCS/54/2);  

 c) представления, поданные прибрежными государствами 3  на основа-

нии пункта 8 статьи 76 Конвенции, включая соответствующие сообщения;  

 d) резолюция 76/72 Генеральной Ассамблеи о Мировом океане и мор-

ском праве; 

 e) доклад тридцать второго Совещания государств — участников Кон-

венции Организации Объединенных Наций по морскому праву (SPLOS/32/15); 

 f) соответствующие сообщения государств — участников Конвенции и 

государств — членов Организации Объединенных Наций.  

 

 

  Пункт 1  

  Открытие пятьдесят пятой сессии 
 

 

4. Пятьдесят пятую сессию Комиссии открыл исполняющий обязанности 

Председателя г-н Нджугуна4.  

 

  

__________________ 

 1  См. резолюцию 76/72 Генеральной Ассамблеи, п. 114. 

 2  Эмманюэль Кальнги и Домингуш ди Карвалью Виана Морейра на сессии не 

присутствовали. Г-н аль-Азри присутствовал на сессии с 5 по 22 июля и с 4 по 19 августа; 

г-н Кампуш — с 18 июля; г-жа Де Ландро-Кларк — с 11 июля; г-н Глумов — с 11 по 

26 июля; г-н Мазуровский — с 18 по 29 июля и с 5 по 19 августа; г-н Кампуш — с 11 июля 

и г-н Тан — с 7 июля.  

 3 Полный перечень поданных представлений см. по адресу:  www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

commission_submissions.htm. 

 4 Г-н Нджугуна был назначен исполняющим обязанности Председателя и 

председательствовал на сессии с 25 июля по 4 августа.  

https://undocs.org/ru/CLCS/55/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/53/1
https://undocs.org/ru/CLCS/54/2
https://undocs.org/ru/A/RES/76/72
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/15
https://undocs.org/ru/A/RES/76/72
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%0bcommission_submissions.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%0bcommission_submissions.htm
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  Заявление помощника Генерального секретаря по правовым вопросам 
 

5. Помощник Генерального секретаря по правовым вопросам выступил с за-

явлением от имени заместителя Генерального секретаря по правовым вопросам 

и Юрисконсульта Организации Объединенных Наций. Он отметил неизменную 

поддержку государствами работы Комиссии, в том числе выраженную на засе-

дании Генеральной Ассамблеи, посвященном сороковой годовщине с даты при-

нятия Конвенции, и на тридцать втором Совещании государств — участников 

Конвенции. Отмечая сохраняющуюся обеспокоенность по поводу условий 

службы членов Комиссии, он напомнил, что секретариат всецело поддерживает 

усилия государств-участников по поиску эффективных и долгосрочных реше-

ний в ответ на высказанные опасения. Что касается выборов членов Комиссии, 

состоявшихся на тридцать втором Совещании государств-участников, то по-

мощник Генерального секретаря поздравил нынешних членов Комиссии, кото-

рые были переизбраны, и выразил благодарность тем членам, которые не выдви-

гали свою кандидатуру или не были переизбраны, за их неоценимый вклад в ее 

работу. Он также с сожалением отметил, что в состав Комиссии была выдвинута 

и избрана только одна женщина. Помощник Генерального секретаря подтвердил, 

что секретариат будет и далее поощрять выдвижение экспертов из числа жен-

щин для обеспечения в составе Комиссии гендерного баланса. Он вновь заявил 

о неизменной поддержке Комиссии со стороны Управления по правовым вопро-

сам, оказываемой через его Отдел по вопросам океана и морскому праву.  

 

 

  Пункт 2  

  Утверждение повестки дня 
 

 

6. Комиссия рассмотрела предварительную повестку дня (CLCS/55/L.1) и 

утвердила ее с поправками (CLCS/55/1). 

 

 

  Пункт 3  

  Организация работы 
 

 

7. Комиссия утвердила свою программу работы и график обсуждений, изло-

женные исполняющим обязанности Председателя.  

 

 

  Пункт 4  

  Объем работы Комиссии и условия службы ее членов 
 

 

8. Председатель Комиссии подчеркнул, что условия службы членов Комиссии 

остаются для них предметом значительной обеспокоенности и что Комиссия 

продолжает настойчиво выступать на Совещании государств-участников за то, 

чтобы всем ее членам были обеспечены сопоставимые и адекватные условия, 

связанные с выполнением ими своих обязанностей, включая разумные условия 

проезда и проживания и полное страховое покрытие, при этом в качестве мини-

мальных условий должны считаться стандарты Организации Объединенных 

Наций.  

9. Он сообщил Комиссии, что на тридцать втором Совещании государств-

участников в июне 2022 года были продолжены обсуждения возможных меха-

низмов обеспечения того, чтобы целевой фонд добровольных взносов для целей 

компенсации расходов в связи с участием членов Комиссии из развивающихся 

государств в ее заседаниях располагал достаточными средствами для возмеще-

ния расходов, связанных с минимальными условиями службы семи членов 

https://undocs.org/ru/CLCS/55/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/55/1
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Комиссии из развивающихся государств. В этом контексте было рассмотрено 

одно из предложений сокоординаторов рабочей группы открытого состава, со-

гласно которому выдвигающие кандидатуры государства из числа развитых 

стран и другие выдвигающие кандидатуры государства, которые в состоянии 

сделать это, будут выступать гарантами целевого фонда добровольных взносов. 

Планировалось, что обсуждения этого вопроса будут продолжаться в межсесси-

онный период. 

10. Комиссия приняла к сведению вышеперечисленные обстоятельства и ре-

шила продолжить наблюдение за деятельностью рабочей группы открытого со-

става. 

 

 

  Пункт 5  

  Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Российской Федерацией в отношении Северного 

Ледовитого океана5  
 

 

11. Председатель подкомиссии г-н Мадон доложил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала 5 по 15 июля. В течение этого периода она продолжала 

основное научно-техническое изучение поданного представления.  

12. С делегацией во главе с Министром природных ресурсов и экологии Рос-

сийской Федерации Александром Козловым была проведена одна встреча, в ходе 

которой, в соответствии с пунктом 10.3 приложения III к правилам процедуры 

(CLCS/40/Rev.1), подкомиссия сделала исчерпывающую презентацию своих 

мнений и общих выводов, вытекающих из изучения представления. После об-

мена сообщениями делегация представила в письменном виде свой ответ в со-

ответствии с пунктом 10.4 приложения III к правилам процедуры, выразив со-

гласие с мнениями и общими выводами, содержащимися в презентации, пред-

ставленной подкомиссией в соответствии с пунктом 10.3, а также в вышеупомя-

нутых сообщениях. Впоследствии подкомиссия приступила к разработке реко-

мендаций в соответствии с пунктом 10.5 приложения III к правилам процедуры. 

13. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

14. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

шестой сессии она возобновит его рассмотрение с целью принятия проекта ре-

комендаций в соответствии с пунктом 13 приложения III к правилам процедуры 

и представления их в письменном виде Председателю Комиссии в соответствии 

с пунктом 14 того же приложения. В конце сессии подкомиссия вновь подтвер-

дила в ответ на сообщение делегации такой план работы.  

15. Было решено, что на пятьдесят шестой сессии подкомиссия будет заседать 

с 5 по 21 октября 2022 года. 

 

 

  

__________________ 

 5  Представление подано 3 августа 2015 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_rus_rev1.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_rus_rev1.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_rus_rev1.htm
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  Пункт 6  

  Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Бразилией в отношении материковой окраины 

экваториальной части Бразилии6 
 

 

16. Председатель подкомиссии г-н Авосика доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 1–5 и 15–19 августа. В течение этого периода она 

продолжала основное научно-техническое изучение поданного представления.  

17. С бразильской делегацией состоялось пять встреч, в ходе которых делега-

ция и подкомиссия сделали презентации, сосредоточившись на данных и инфор-

мации, которые поступили от делегации в ответ на замечания и просьбы о предо-

ставлении дополнительной информации, с которыми подкомиссия обратилась в 

ходе пятьдесят четвертой сессии. 

18. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

19. Подкомиссия постановила, что на пятьдесят шестой сессии она возобновит 

рассмотрение данного представления, которое будет включать встречи с делега-

цией. 

20. Было решено, что на пятьдесят шестой сессии подкомиссия будет заседать 

с 10 по 22 ноября 2022 года. 

 

 

  Пункт 7  

  Рассмотрение совместного представления, поданного 

Францией и Южной Африкой в отношении района 

«Архипелаг Крозе и острова Принс-Эдуард»7 
 

 

21. Председатель подкомиссии г-н Нджугуна доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 1–5 и 15–19 августа. В течение этого периода она 

продолжала основное научно-техническое изучение поданного представления, 

сосредоточившись на составлении рекомендаций в соответствии с пунктом  10.5 

приложения III к правилам процедуры. 

22. Встреч с совместной делегацией не проводилось.  

23. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

шестой сессии она возобновит его рассмотрение с целью принятия проекта ре-

комендаций в соответствии с пунктом 13 приложения III к правилам процедуры 

и представления их в письменном виде Председателю Комиссии в соответствии 

с пунктом 14 того же приложения.  

24. Было решено, что на пятьдесят шестой сессии подкомиссия будет заседать 

с 10 по 22 ноября 2022 года. 

 

 

  

__________________ 

 6  Представление подано 8 сентября 2017 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_bra_rev2.htm. 

 7  Представление подано 6 мая 2009 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_  

files/submission_frazaf_34_2009.htm. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
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  Пункт 8  

  Рассмотрение представления, поданного Кенией8  
 

 

25. Председатель подкомиссии г-н Хайнесен доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала с 18 по 22 июля. В течение этого периода она 

продолжала основное научно-техническое изучение поданного представления.  

26. Встреч с делегацией не проводилось. Подкомиссия направила делегации 

сообщение с обновленным резюме по итогам рассмотрения ею данного пред-

ставления, включая просьбы о предоставлении дополнительных данных и ин-

формации.  

27. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

28. Подкомиссия постановила, что на пятьдесят шестой сессии она возобновит 

рассмотрение данного представления, которое будет включать встречи с делега-

цией. 

29. Было решено, что на пятьдесят шестой сессии подкомиссия будет заседать 

с 24 октября по 9 ноября 2022 года.  

 

 

  Пункт 9  

  Рассмотрение представления, поданного Нигерией9  
 

 

30. Председатель подкомиссии г-н Маханджане доложил о ходе ее работы, от-

метив, что подкомиссия заседала с 5 по 15 июля. В течение этого периода она 

продолжала основное научно-техническое изучение поданного представления.  

31. С делегацией состоялись две встречи, в ходе которых подкомиссия и деле-

гация сделала презентации относительно дополнительных данных и информа-

ции, предоставленных делегацией на пятьдесят четвертой сессии. Во время вто-

рой встречи делегацию возглавлял Генеральный прокурор и Министр юстиции 

Абубакар Малами, в ней также приняли участие руководитель аппарата прези-

дента Нигерии Ибрахим А. Гамбари и постоянный представитель Нигерии при 

Организации Объединенных Наций Тиджани Мухаммад-Банде. Впоследствии 

делегация передала дополнительную информацию об установлении внешнего 

края континентальной окраины и делимитации внешних границ континенталь-

ного шельфа Нигерии. 

32. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

33. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

шестой сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией.  

__________________ 

 8  Представление подано 6 мая 2009 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_ken_35_2009.htm. 

 9  Представление подано 7 мая 2009 года и изменено 18 ноября 2016 года; 

URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm.  

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%0bsubmissions_files/submission_ken_35_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%0bsubmissions_files/submission_ken_35_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
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34. Было решено, что на пятьдесят шестой сессии подкомиссия будет заседать 

с 5 по 21 октября 2022 года. 

 

 

  Пункт 10  

  Рассмотрение частичного измененного представления, 

поданного Палау в отношении Северного района10  
 

 

35. Председатель подкомиссии г-н Патерлини доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала с 18 по 22 июля. В течение этого периода она 

продолжала основное научно-техническое изучение поданного представления, 

сосредоточившись на ответе, который поступил от делегации в порядке разъяс-

нения, запрошенного подкомиссией на пятьдесят третьей и пятьдесят четвертой 

сессиях.  

36. Встреч с делегацией не проводилось.  

37. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы.  

38. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

шестой сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией.  

39. Было решено, что на пятьдесят шестой сессии подкомиссия будет заседать 

с 24 октября по 9 ноября 2022 года. 

 

 

  Пункт 11  

  Рассмотрение представления, поданного Шри-Ланкой11 
 

 

40. Председатель подкомиссии г-н Яньес доложил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала с 18 по 22 июля. В течение этого периода она продол-

жала основное научно-техническое изучение поданного представления.  

41. По независящим от делегации причинам запланированные с ней встречи 

состояться не смогли.  

42. В ходе последовавшего обсуждения члены Комиссии выступили с отзы-

вами, а подкомиссия ответила на вопросы.  

43. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

шестой сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией. Подкомиссия рассмотрит новые данные и информацию, 

которые будут предоставлены делегацией Шри-Ланки в ответ на запрос, направ-

ленный в конце пятьдесят четвертой сессии. Тогда она сможет выступить со 

своей презентацией в соответствии с пунктом 10.3 приложения III к правилам 

процедуры. Затем в соответствии с пунктом 10.4 этого же приложения делегация 

получит возможность предоставить свой ответ.  

__________________ 

 10  Представление подано 8 мая 2009 года и изменено 26 октября 2017 года; 

URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm. 

 11  Представление подано 8 мая 2009 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_  

files/submission_lka_43_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
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44. Было решено, что на пятьдесят шестой сессии подкомиссия будет заседать 

с 25 октября по 9 ноября 2022 года.  

 

 

  Пункт 12  

  Рассмотрение представления, поданного Португалией12  
 

 

45. Председатель подкомиссии г-жа Де Ландро-Кларк доложила о ходе ее ра-

боты, отметив, что подкомиссия заседала 1–5 и 15–19 августа. В течение этого 

периода она продолжала основное научно-техническое изучение поданного 

представления. 

46. С делегацией состоялись три встречи, в ходе которых подкомиссия и деле-

гация сделали презентации по поводу данных и информации, предоставленных 

делегацией до и в ходе проведения сессии, и провели обмен мнениями. В конце 

сессии подкомиссия направила сообщение, в котором изложила свои замечания 

и запросила дополнительные разъяснения.  

47. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

48. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

шестой сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией.  

49. Было решено, что на пятьдесят шестой сессии подкомиссия будет заседать 

с 10 по 22 ноября 2022 года. 

 

 

  Пункт 13  

  Рассмотрение частичного представления, поданного Испанией 

в отношении района Галисия13 
 

 

50. Председатель подкомиссии г-н Мошер доложил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала с 5 по 15 июля 2022 года. В течение этого периода она 

продолжала основное научно-техническое изучение поданного представления, 

сосредоточившись прежде всего на информации и разъяснениях, которые посту-

пили от делегации в ответ на замечания, сделанные подкомиссией на пятьдесят 

четвертой сессии. 

51. Встреч с делегацией не проводилось. Подкомиссия направила сообщение, 

в котором изложила свои замечания и запросила некоторые дополнительные 

данные и информацию. 

52. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

  

__________________ 

 12  Представление подано 11 мая 2009 года и изменено 1 августа 2017 года; URL: www.un.org/ 

depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm. 

 13 Представление подано 11 мая 2009 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_ 

files/submission_esp_47_2009.htm. 

http://www.un.org/%0bdepts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm
http://www.un.org/%0bdepts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_esp_47_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_esp_47_2009.htm


 
CLCS/55/2 

 

22-21453 9/17 

 

53. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

шестой сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать 

встречи с делегацией. 

54. Было решено, что на пятьдесят шестой сессии подкомиссия будет заседать 

с 5 по 21 октября 2022 года. 

 

 

  Пункт 14  

  Рассмотрение представления, поданного Индией14 
 

 

55. Комиссия возобновила обсуждения, касающиеся сообщений Постоянного 

представительства Индии при Организации Объединенных Наций на имя Гене-

рального секретаря Организации Объединенных Наций от 17 ноября 2020  года 

и 29 ноября 2021 года, а также сообщений Постоянного представительства Па-

кистана при Организации Объединенных Наций на имя Генерального секретаря 

от 6 июля 2020 года и 14 января 2021 года. Комиссия постановила направить 

индийской делегации письмо и отложить дальнейшее обсуждение этого пункта 

повестки дня до пятьдесят седьмой сессии15.  

 

 

  Пункт 15  

  Рассмотрение прочих представлений, поданных на основании 

пункта 8 статьи 76 Конвенции 
 

 

  Презентация частичного представления, поданного Малайзией 

в отношении Южно-Китайского моря16 
 

56. Представление, поданное Малайзией, было проведено 27 июля генераль-

ным директором Совета национальной безопасности и главой делегации Родзи 

Мд Саадом; генеральным директором Департамента морских дел при Мини-

стерстве иностранных дел Адиной Камарудин; заместителем начальника  I от-

дела Отделения международных дел при Генеральной прокуратуре Альфианом 

Янгом Амри; генеральным директором Департамента геодезии и картографии 

Мохаммадом Заки Мохдом Газали и старшим геологом Департамента природ-

ных ресурсов и геонаук Нораном Альвахиром Шаарани. В состав делегации 

также входил Постоянный представитель Малайзии при Организации Объеди-

ненных Наций Сайед Мохамад Хасрин Айдид, а также ряд советников.  

57. Остановившись на содержательных моментах поданного частичного пред-

ставления, делегация сообщила Комиссии, что один из ее нынешних членов, 

г-н Мадон, оказал делегации помощь в виде научно-технических консультаций, 

проведенных в ходе подготовки этого частичного представления. Делегация 

также отметила, что 6 мая 2009 года Малайзия и Вьетнам подали в Комиссию 

совместное представление в отношении южной части Южно-Китайского моря.  

58. В своей презентации делегация заявила, что, как указано в резюме ее пред-

ставления, в районе, который является предметом частичного представления, 

существуют области потенциально перекрывающихся притязаний в отношении 

континентального шельфа за пределами 200 морских миль и что Малайзия 

__________________ 

 14 Представление подано 11 мая 2009 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_ind_48_2009.htm. 

 15 См. CLCS/54/2, п. 58. 

 16 Представление подано 12 декабря 2019 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_mys_12_12_2019.html. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ind_48_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ind_48_2009.htm
https://undocs.org/ru/CLCS/54/2
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_mys_12_12_2019.html
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_mys_12_12_2019.html
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прилагает усилия по взаимодействию с соответствующими государствами. Она 

отметила, что частичное представление не предопределяет вопроса о делимита-

ции континентального шельфа за пределами 200 морских миль между государ-

ствами с противолежащими или смежными побережьями и позиции государств, 

являющихся сторонами сухопутного или морского спора.  

59. В отношении сообщений, полученных в связи с частичным представле-

нием, делегация заявила, что Малайзия отклоняет притязания Китая на истори-

ческое право или другие суверенные права или юрисдикцию в отношении мор-

ских районов Южно-Китайского моря. Делегация также указала, что, по ее мне-

нию, утверждение Филиппин о том, что этот район пересекается с районом в их 

будущем представлении, преждевременно по своему характеру, и далее заявила, 

что Малайзия никогда не признавала притязаний Филиппин на малайзийский 

штат Сабах (ранее известный как Северное Борнео). Делегация также сослалась 

в этой связи на особое мнение, приложенное судьей ad hoc Франком к решению 

Международного Суда от 23 октября 2001 года по делу, касающемуся суверени-

тета над островами Пулау-Лигитан и Пулау-Сипадан (Индонезия/Малайзия), 

и заявления Филиппин о разрешении на вступление в дело, и заявила, что в со-

временном международном праве не признается сохранение права суверени-

тета, основанного исключительно на историческом правовом титуле. В этой 

связи делегация отметила, что в контексте данного частичного представления 

ссылаться на пункт 5 a) приложения I к правилам процедуры не следует. 

60. Затем Комиссия продолжила свое заседание при закрытых дверях. Обра-

тившись к вопросу о порядке рассмотрения представления, Комиссия приняла к 

сведению сообщения на имя Генерального секретаря в связи с частичным пред-

ставлением, а именно: сообщения Китая (12 декабря 2019 года, 23 марта 

2020 года, 17 апреля 2020 года, 2 июня 2020 года, 9 июня 2020 года (A/74/886), 

18 июня 2020 года, 29 июля 2020 года, 7 августа 2020 года, 18 сентября 

2020 года, 28 января 2021 года, 16 августа 2021 года и 25 июля 2022 года); Фи-

липпин (6 марта 2020 года и 9 октября 2020 года); Вьетнама (30 марта 2020 года 

и 10 апреля 2020 года (два сообщения)); Индонезии (26 мая 2020 года и 12 ию ня 

2020 года); Соединенных Штатов Америки (1 июня 2020 года); Австралии 

(23 июля 2020 года); Малайзии (29 июля 2020 года и 27 августа 2020 года);  Со-

единенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии (16 сентября 

2020 года); Франции (16 сентября 2020 года); Германии (16 сентября 2020 года); 

Японии (19 января 2021 года) и Новой Зеландии (3 августа 2021 года).  

61. Комиссия отметила, что в сообщениях Китая от 12 декабря 2019 года, 

23 марта 2020 года, 7 августа 2020 года и 25 июля 2022 года и Филиппин от 

6 марта 2020 года и 9 октября 2020 года, среди прочего, упоминались пункт  5 a) 

приложения I к правилам процедуры и приложение I к правилам процедуры, со-

ответственно, и содержались отсылки на споры в районе, охватываемом частич-

ным представлением. Комиссия также приняла к сведению мнения, выраженные 

Малайзией в связи с этими сообщениями в презентации своего частичного пред-

ставления.  

62. С учетом этих сообщений и презентации, сделанной делегацией, а также 

мнений, выраженных Малайзией в ее сообщениях, Комиссия постановила отло-

жить дальнейшее рассмотрение частичного представления и сообщений до того 

момента, когда наступит очередь рассмотрения данного представления, опреде-

ляемая сроком его поступления. Комиссия приняла это решение с целью учесть 

любые дальнейшие события, могущие произойти в промежуточный период, в 

течение которого государства могут пожелать воспользоваться имеющимися в 

их распоряжении каналами, включая предварительные договоренности практи-

ческого характера, предусмотренные в приложении I к правилам процедуры.  

https://undocs.org/ru/A/74/886
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  Презентация частичного представления, поданного Чили в отношении 

восточного континентального шельфа провинции Остров Пасхи17  
 

63. Частичное представление Чили в отношении восточного континентального 

шельфа провинции Остров Пасхи было проведено 10 августа заместителем ми-

нистра иностранных дел Чили и главой делегации Ксименой Фуэнтес Торрихо 

и техническим координатором чилийского проекта по континентальному 

шельфу Карлой Эрвиас, которые выступили после вступительного заявления по-

стоянного представителя Чили при Организации Объединенных Наций Паулы 

Нарваэс Охеды. В состав делегации входил также ряд консультантов.  

64. Остановившись на содержательных моментах поданного частичного пред-

ставления, делегация сообщила Комиссии, что один из ее нынешних членов, 

г-н Яньес, оказал Чили помощь в виде научно-технических консультаций, про-

веденных в ходе подготовки этого частичного представления.  

65. Что касается информации о любых спорах, связанных с частичным пред-

ставлением, то делегация заявила в своей презентации, что, как указано в ре-

зюме ее представления, право Чили на восточный континентальный шельф про-

винции Остров Пасхи не пересекается с правом какого-либо третьего государ-

ства. 

66. Затем Комиссия продолжила свое заседание при закрытых дверях. Обра-

тившись к вопросу о порядке рассмотрения частичного представления, Комис-

сия отметила, что от других государств сообщений не поступало. Принимая во 

внимание сделанную делегацией презентацию, Комиссия постановила учредить 

на одной из будущих сессий подкомиссию и вернуться к рассмотрению частич-

ного представления на пленарном уровне, когда наступит очередь его рассмот-

рения, определяемая сроком его поступления, с учетом любых событий, которые 

могут произойти в будущем. 

 

  Презентация частичного представления, поданного Индонезией 

в отношении юго-западного района Суматры18 
 

67. Презентацию представления Индонезии провели 11 августа заведующий 

вопросами базовой геопространственной информации в Агентстве геопростран-

ственной информации и глава делегации Мохаммад Ариеф Сяфии; директор по 

вопросам делимитации морской зоны и пограничного района при Министерстве 

по морским делам и инвестициям Сора Локита; коммодор, помощник команду-

ющего гидроокеанографическим центром ВМС Индонезии по геодезическим и 

картографическим операциям Дайан Примана; руководитель Центра картогра-

фирования океана и прибрежной среды при Агентстве геопространственной ин-

формации Йосеф Дви Сигит Пурномо; руководитель Центра картографирования 

границы при Агентстве геопространственной информации Астрит Римаянт и и 

директор по правовым вопросам и территориальным договорам при Министер-

стве иностранных дел Андреано Эрвин. В состав делегации также входил По-

стоянный представитель Индонезии при Организации Объединенных Наций 

Аррманатха Кристиаван Насир, а также ряд советников. 

68. Остановившись на содержательных моментах поданного частичного пред-

ставления, делегация отметила, что это уже третье частичное представление, 

подаваемое Индонезией в Комиссию. Делегация заявила, что в отношении 

__________________ 

 17 Представление подано 21 декабря 2020 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_chl_87_2020.htm. 

 18 Представление подано 28 декабря 2020 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_idn2_88_2020.htm. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_chl_87_2020.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_chl_87_2020.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_idn2_88_2020.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_idn2_88_2020.htm
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района, охватываемого частичным представлением, споров не ведется. Далее 

она отметила, что Индонезия только что, 11 августа 2022 года, подала свое чет-

вертое частичное представление в отношении южных районов Явы и Нуса-Тен-

гары.  

69. Затем Комиссия продолжила свое заседание при закрытых дверях. Обра-

тившись к вопросу о порядке рассмотрения частичного представления, Комис-

сия отметила, что от других государств сообщений не поступало. Принимая во 

внимание сделанную делегацией презентацию, Комиссия постановила учредить 

на одной из будущих сессий подкомиссию и вернуться к рассмотрению частич-

ного представления на пленарном уровне, когда наступит очередь его рассмот-

рения, определяемая сроком его поступления, с учетом любых событий, которые 

могут произойти в будущем. 

 

  Презентация частичного представления, поданного Чили в отношении 

западной части континентального шельфа Чилийской антарктической 

территории19  
 

70. Частичное представление Чили в отношении западной части континен-

тального шельфа Чилийской антарктической территории было проведено 10 ав-

густа заместителем министра иностранных дел Чили и главой делегации Кси-

меной Фуэнтес Торрихо и аналитиком по батиметрии чилийского проекта по 

континентальному шельфу Алехандро Сильвой. В состав делегации входил 

также ряд консультантов. 

71. Остановившись на содержательных моментах поданного частичного пред-

ставления, делегация сообщила Комиссии, что один из ее нынешних членов, 

г-н Яньес, оказал Чили помощь в виде научно-технических консультаций, про-

веденных в ходе подготовки этого частичного представления. 

72. Делегация напомнила, что, как указано в ее вербальной ноте от 28 февраля 

2022 года на имя Генерального секретаря, Чили в числе первых подписала До-

говор об Антарктике 1959 года, который вступил в силу 23 июня 1961 года, и 

что в 2004 году семь государств, отстаивающих свои права или притязания на 

территориальный суверенитет в Антарктике (Австралия, Аргентина, Новая Зе-

ландия, Норвегия, Соединенное Королевство, Франция и Чили), договорились, 

что, хотя они могут представить Комиссии информацию о внешних границах 

континентального шельфа, прилегающего к Антарктике, они будут просить Ко-

миссию не предпринимать пока никаких действий в отношении информации, 

содержащейся в соответствующих представлениях. Делегация также подтвер-

дила, что Чили оставляет за собой право представить в будущем информацию о 

внешних границах континентального шельфа восточной части Чилийской ан-

тарктической территории. 

73. Затем Комиссия продолжила свое заседание при закрытых дверях. Обра-

тившись к вопросу о порядке рассмотрения частичного представления, Комис-

сия приняла к сведению вербальную ноту Чили от 28 февраля 2022 года на имя 

Генерального секретаря, в которой Чили просила Комиссию пока не предприни-

мать никаких действий в отношении информации, содержащейся в этом пред-

ставлении. Комиссия также приняла к сведению вербальную ноту Соединенного 

Королевства от 22 апреля 2022 года на имя Генерального секретаря. Учитывая 

эти сообщения, Комиссия постановила не рассматривать и не квалифицировать 

частичное представление. 

 

__________________ 

 19 Представление подано 28 февраля 2022 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_chl_89_2022.htm. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_chl_89_2022.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_chl_89_2022.htm
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  Презентация частичного представления, поданного Эквадором в отношении 

южного района хребта Карнеги20  
 

74. Частичное представление Эквадора в отношении южного района хребта 

Карнеги провели 11 августа заместитель секретаря по вопросам суверенитета и 

пограничных отношений при Министерстве иностранных дел и миграции и 

глава делегации Аугусто Саа; директор по вопросам суверенитета при Мини-

стерстве иностранных дел и миграции Элизабет Мореано; куратор и советник 

по морским делам в Министерстве иностранных дел и миграции Эдвин Пинто и 

руководитель отдела морского менеджмента Хосе Кордова. В состав делегации 

также входили Постоянный представитель Эквадора при Организации Объеди-

ненных Наций Кристиан Эспиноса Каньисарес, а также ряд советников.  

75. Остановившись на содержательных моментах поданного частичного пред-

ставления, делегация напомнила, что 16 декабря 2020 года Эквадор и Коста-Рика 

направили в Комиссию совместное представление в отношении Панамской кот-

ловины. Делегация далее отметила, что 20 сентября 2021 года Эквадор предо-

ставил предварительную информацию о внешних границах своего континен-

тального шельфа за пределами 200 морских миль в отношении трех географи-

ческих районов, а именно южной части хребта Карнеги, северной части хребта 

Кокос и области «Хребет Колон», и что Эквадор готовит второе частичное пред-

ставление в отношении последних двух районов.  

76. В своей презентации делегация заявила, что, как указано в резюме ее пред-

ставления, южная часть хребта Карнеги не является предметом каких-либо мор-

ских, островных или территориальных споров и что морские пространства в 

пределах национальной юрисдикции были разграничены между Эквадором и 

Перу на расстояние до 200 морских миль. Далее она заявила, что поданное ча-

стичное представление не предопределяет вопроса о делимитации континен-

тального шельфа между государствами с противолежащими или смежными по-

бережьями в южной части хребта Карнеги.  

77. Затем Комиссия продолжила свое заседание при закрытых дверях. Обра-

тившись к вопросу о порядке рассмотрения частичного представления, Комис-

сия отметила, что от других государств сообщений не поступало. Принимая во 

внимание сделанную делегацией презентацию, Комиссия постановила учредить 

на одной из будущих сессий подкомиссию и вернуться к рассмотрению данного 

представления на пленарном уровне, когда наступит очередь его рассмотрения, 

определяемая сроком его поступления, с учетом любых событий, которые могут 

произойти в будущем.  

78. Кроме того, Комиссия приняла к сведению выраженные делегацией опасе-

ния по поводу темпов поочередного рассмотрения представлений и внесенное в 

этой связи предложение. 

 

 

  Пункт 16  

  Доклад Председателя Комиссии о тридцать втором Совещании 

государств — участников Конвенции Организации 

Объединенных Наций по морскому праву 
 

 

79. Председатель Комиссии сообщил о результатах обсуждений в ходе трид-

цать второго Совещания государств-участников, касающихся работы Комиссии, 

__________________ 

 20 Представление подано 1 марта 2022 года: URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_ecu_90_2022.htm. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ecu_90_2022.htm
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в том числе о результатах обсуждении условий службы членов Комиссии 

(см. SPLOS/32/15, раздел VI.B). 

80. Комиссия приняла к сведению представленную информацию 21.  

 

 

  Пункт 17  

  Доклад председателя Комитета по конфиденциальности  
 

 

81. Председатель Комитета г-н Кампуш сообщил, что на нынешней сессии Ко-

митету не потребовалось проводить заседаний.  

 

 

  Пункт 18  

  Доклад председателя Комитета по предоставлению научно-

технических консультаций 
 

 

82. Председатель Комитета г-н Мадон сообщил, что на нынешней сессии Ко-

митету не потребовалось проводить заседаний, так как соответствующих запро-

сов от государств не поступало. 

 

 

  Пункт 19  

  Прочие вопросы 
 

 

  Представление, поданное Маврикием в отношении области «Остров 

Родригес» 
 

83. Комиссия вернулась к рассмотрению представления Маврикия в отноше-

нии области «Остров Родригес», напомнив, что на сорок четвертой сессии, при-

няв к сведению просьбу, содержавшуюся в двух сообщениях Маврикия (от 

25 мая 2016 года и 30 января 2017 года), и информацию о том, что правительство 

Маврикия занимается получением дополнительных данных в отношении обла-

сти «Остров Родригес», Комиссия решила приостановить рассмотрение упомя-

нутого частичного представления до дальнейшего уведомления. Тогда Комиссия 

постановила определить порядок такого рассмотрения после получения новых 

данных и информации с учетом организации работы Комиссии на тот момент.  

84. Комиссия также напомнила, что 3 марта 2020 года Маврикий прислал к 

своему представлению в отношении области «Остров Родригес» поправку, кото-

рую прибрежное государство охарактеризовало как полностью заменяющую 

данные и информацию, ранее представленные по этой области.  

85. Впоследствии Комиссия обсудила порядок возобновления рассмотрения 

данного частичного представления. После консультаций и с учетом частичного 

изменения состава подкомиссии, а также общей организации работы Комиссии, 

Комиссия постановила, что подкомиссия возобновит свою работу на пятьдесят 

шестой сессии 24 октября 2022 года в следующем составе: г-н Кампуш, г-жа Де 

Ландро-Кларк, г-н Глумов, г-н Морейра, г-жа Рахаримананирина, г-н Ямадзаки 

и г-н Яньес. 

86. Подкомиссия провела заседание и избрала г-на Кампуша Председателем, а 

г-на Ямадзаки и г-на Яньеса заместителями Председателя. В конце сессии под-

комиссия передала письмо с приглашением делегации встретиться на пятьдесят 

шестой сессии. 

 

__________________ 

 21 Cм. также пп. 87–89 ниже. 
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  Методы работы Комиссии 
 

87. Комиссия обсудила различные аспекты своих методов работы с целью по-

вышения их эффективности, в том числе в ответ на мнения, высказанные в ходе 

тридцать второго Совещания государств-участников (SPLOS/32/15, п. 53) 

(см. также п. 80 выше). 

88. Комиссия учредила рабочую группу открытого состава, основными чле-

нами которой стали г-н Гарсес, г-н Мошер (Председатель), г-н Ямадзаки и 

г-н Яньес. Было решено, что эта рабочая группа определит потребности Комис-

сии в модернизации существующих технических средств. Рабочая группа сооб-

щила Комиссии о результатах своих обсуждений, запросив отзывы других чле-

нов и отметив, что продолжит свою работу в ходе пятьдесят шестой сессии.  

89. Комиссия также учредила рабочую группу открытого состава, которая бу-

дет продолжать заниматься пересмотром методов работы Комиссии. Было ре-

шено, что рабочая группа рассмотрит предложения, представленные членами 

Комиссии, и сформулирует предложения в письменном виде для рассмотрения 

в случае необходимости на пленарном заседании. Впоследствии рабочая группа 

провела заседание и избрала г-на Мошера Председателем, а г-на Гарсеса — за-

местителем Председателя. 

 

  Включение в состав Комиссии новоизбранных членов 
 

90. В связи с выборами членов Комиссии в июне 2022 года и, в частности, в 

интересах новоизбранных членов, срок полномочий которых начнется 16 июня 

2023 года, Комиссия учредила рабочую группу открытого состава, основными 

членами которой стали г-н Авосика, г-н Гарсес (Председатель), г-н Хейнесен, 

г-н Патерлини и г-н Ямадзаки и которая рассмотрит вопрос о том, как наилуч-

шим образом упростить введение в должность новых членов, и сформулирует 

предложения. Рабочая группа встретилась и сообщила Комиссии о результатах 

своих обсуждений, подготовив план действий и отметив, что продолжит свою 

работу в ходе пятьдесят шестой сессии.  

 

  Программное обеспечение для управления географической информацией, 

используемое для представления материалов  
 

91. Комиссия вновь подчеркнула, что подающим представления государствам 

следует обеспечить совместимость версии программного обеспечения геоин-

формационной системы, используемой в их представлениях, с версией, исполь-

зуемой Комиссией.  

 

  Празднование тридцать пятой годовщины с момента учреждения Комиссии 
 

92. Было отмечено, что первая сессия Комиссии состоялась с 16 по 20 июня 

1997 года, в связи с чем в 2022 году отмечается двадцать пятая годовщина с мо-

мента ее учреждения. Отметив, что объем работы Комиссии до завершения ее 

нынешнего срока полномочий не оставляет возможности для созыва открытого 

заседания или организации какого-либо другого мероприятия в честь годов-

щины, члены Комиссии согласились с тем, что вклад тех сотрудников, которые 

работали в Комиссии с момента ее создания, а именно г-на Авосики и г-на Пака, 

заслуживает особого признания. 
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  Организация работы пятьдесят шестой сессии 
 

93. Комиссия напомнила, что Генеральная Ассамблея в своей резолюции  76/72 

одобрила созыв пятьдесят шестой сессии Комиссии с 5 октября по 22 ноября 

2022 года без пленарных заседаний. Комиссия согласовала следующую про-

грамму работы: 

 1. Рассмотрение частичного пересмотренного представления, подан-

ного Российской Федерацией в отношении Северного Ледовитого  

океана. 

 2. Рассмотрение частичного пересмотренного представления, подан-

ного Бразилией в отношении материковой окраины экваториальной 

части Бразилии. 

 3. Рассмотрение совместного представления, поданного Францией и 

Южной Африкой в отношении района «Архипелаг Крозе и острова 

Принс-Эдуард». 

 4. Рассмотрение представления, поданного Кенией.  

 5. Рассмотрение частичного представления, поданного Маврикием в от-

ношении области «Остров Родригес».  

 6. Рассмотрение представления, поданного Нигерией.  

 7. Рассмотрение частичного измененного представления, поданного Па-

лау в отношении Северного района.  

 8. Рассмотрение представления, поданного Шри-Ланкой. 

 9. Рассмотрение представления, поданного Португалией.  

 10. Рассмотрение частичного представления, поданного Испанией в от-

ношении района Галисия.  

 11. Рассмотрение представления, поданного Индией.  

 

  Программа заседаний для будущих сессий 
 

94. Комиссия постановила провести свою пятьдесят седьмую сессию с 23 ян-

варя по 10 марта 2023 года, а пленарные части сессии — с 30 января по 3 фев-

раля и с 20 февраля по 3 марта, при условии утверждения этих сроков Генераль-

ной Ассамблеей. 

95. Комиссия постановила запланировать проведение пятьдесят восьмой сес-

сии на период с 5 июля по 22 августа 2023 года и просила Отдел по вопросам 

океана и морскому праву определить сроки проведения пленарной части, кото-

рые подлежат утверждению Генеральной Ассамблеей и согласовываются в кон-

сультации с Департаментом по делам Генеральной Ассамблеи и конференцион-

ному управлению. Комиссия также решила запланировать проведение пятьдесят 

девятой сессии на период с 4 октября по 21 ноября 2023 года без пленарных 

заседаний.  
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  Целевые фонды 
 

96. Секретариат проинформировал Комиссию о состоянии целевого фонда 

добровольных взносов для целей компенсации расходов в связи с участием чле-

нов Комиссии из развивающихся государств в ее заседаниях. После пятьдесят 

четвертой сессии взносы поступили от Ирландии, Коста-Рики, Португалии, Рес-

публики Корея, Филиппин и Японии. По состоянию на 30 июня 2022 года оста-

ток средств в целевом фонде составлял приблизительно 1  161 500 долл. США. 

97. Секретариат отметил, что на нынешней сессии шести членам Комиссии, 

выдвинутым развивающимися государствами, была оказана финансовая помощь 

на сумму примерно 132 000 долл. США. Было отмечено, что ситуация, сложив-

шаяся с остатком средств в целевом фонде, связана с невозможностью проведе-

ния заседаний Комиссии в течение длительного периода времени из-за корона-

вирусного заболевания (COVID-19). Вместе с тем для поддержания непрерыв-

ной работы целевого фонда потребуются дополнительные взносы.  

98. Секретариат обратил внимание на то, что средств, оставшихся сейчас в це-

левом фонде, недостаточно для полного возмещения страховых взносов, упла-

чиваемых членами Комиссии из развивающихся государств, которые становятся 

участниками плана медицинского страхования в Центральных учреждениях, 

или расходов на приобретение путево́й медицинской страховки. Было отмечено, 

что никто из членов не воспользовался планом медицинского страхования, пред-

лагаемым в Центральных учреждениях. В связи с этим некоторые члены Комис-

сии обратили внимание на то, что из-за высокой первоначальной стоимости ме-

дицинского страхования, которую члены должны покрыть до получения возме-

щения, план медицинского страхования в Центральных учреждениях перестает 

быть целесообразным для имеющих на него право членов.  

99. Что касается целевого фонда для облегчения подготовки представлений в 

Комиссию по границам континентального шельфа развивающимися государ-

ствами, в частности наименее развитыми странами и малыми островными раз-

вивающимися государствами, и для обеспечения соблюдения статьи 76 Конвен-

ции Организации Объединенных Наций по морскому праву, то секретариат со-

общил, что на 30 июня 2022 года остаток средств в этом целевом фонде состав-

лял примерно 468 000 долл. США и что за период, прошедший со времени про-

ведения предыдущей сессии, никаких взносов не поступило. Индонезия и Ни-

герия получили из целевого фонда помощь для участия во встречах с Комиссией 

или соответствующими подкомиссиями, проводившихся на нынешней сессии 

Комиссии. 

 


